

NEWSLETTER 02/2023



Guten Tag {title} {name} {surname},

anbei finden Sie den Newsletter des Zweckverbands LANDFOLGE Garzweiler mit aktuellen Informationen über unsere Projekte und Aktivitäten.

Wir wünschen Ihnen viel Spaß und informative Minuten bei der Lektüre.

Mit freundlichen Grüßen

Volker Mielchen
Geschäftsführer

Innovationspark erhält weitere Fördermittel

Der Zweckverband LANDFOLGE Garzweiler, die TH Köln und das Wuppertal Institut haben für die weitere Entwicklung des Projekts „Innovationspark Erneuerbare Energien Jüchen“ Fördergelder erhalten: Das Strukturwandelprojekt mit einer Laufzeit von vier Jahren hat ein Volumen von insgesamt 1,94 Millionen Euro und wird von Bund und Land mit Fördermitteln unterstützt.

[weiterlesen](#)

Stellungnahme: Tagebauseen im Rheinischen Revier

Mit dem geplanten Ausstieg aus der Braunkohleverstromung im Jahr 2030 erhält die Planung der Rekultivierung eine große zeitliche Priorität. Bereits seit den 1990er Jahren sieht die Braunkohlenplanung des Landes Nordrhein-Westfalen auch für den Tagebau Garzweiler die Schaffung eines Sees vor. Gleiches gilt für die beiden weiteren großen Tagebaugelände Inden und Hambach. Die Entstehung eines Sees ist generell die zwangsläufige Folge der Braunkohleförderung, wenn die verbleibende Mulde nicht vollständig mit Abraum verfüllt werden kann.

[weiterlesen](#)

Polis Convention im Zeichen des Braunkohleausstiegs

Der Zweckverband LANDFOLGE Garzweiler hat sich auch in diesem Jahr an der Polis Convention

in Düsseldorf beteiligt. Auf der bundesweiten Messe für Stadt- und Projektentwicklung war der interkommunale Verband Partner des Gemeinschaftsstands der Zukunftsagentur Rheinisches Revier (ZRR). Im Rahmen der zweitägigen Veranstaltung nutzten Verbandsvorsteher Dr. Gregor Bonin und Geschäftsführer Volker Mielchen die Gelegenheit zum Austausch über aktuelle Fragen mit NRW-Heimat- und -Kommunalministerin Ina Scharrenbach sowie mit zahlreichen weiteren Vertreterinnen und Vertretern aus Politik, von Verbänden und von Planungsbüros. [weiterlesen](#)

Werkstattgespräch zur Ausstellung im geplanten Dokumentationszentrum

Die Gestaltung des geplanten Ausstellungszentrums zum Tagebau Garzweiler in Erkelenz wird immer konkreter: Im Rahmen eines Werkstattgesprächs in Jüchen haben Vertreterinnen und Vertreter aus der Region die Gelegenheit genutzt, ihre Ideen und Vorstellungen in die Konzeption der Ausstellungsinhalte einzubringen. Geladen hatte der Zweckverband LANDFOLGE Garzweiler zu dem Austausch Menschen aus den umgesiedelten Dörfern am Tagebau Garzweiler. [weiterlesen](#)

Erfolgreiche Auftaktveranstaltung "Innovation Valley Garzweiler"

Fast 200 Gäste aus Wirtschaft und Unternehmen, von zahlreichen Verbänden und Institutionen sowie aus Politik und Wissenschaft nutzten die Chance, einen Blick hinter die Kulissen des Strukturwandelprojekts Innovation Valley Garzweiler zu werfen. Die Auftaktveranstaltung war bereits im Vorfeld ausgebucht. In den Hugo Junkers Hangar in Mönchengladbach hatten die Partnerinnen und Partner zum Thema „Wirtschaft und Innovation – Erfolgsfaktoren für Transformation“ geladen. [weiterlesen](#)

IGA Garzweiler 2037: Beteiligung der Bürgerschaft

Die Bevölkerung in Mönchengladbach, Erkelenz, Grevenbroich, Jüchen und Titz hatte in den vergangenen Wochen die Gelegenheit, die aktuellen Planungen zur Bewerbung um die Durchführung einer Internationalen Gartenausstellung (IGA) Garzweiler 2037 in der Tagebaufolgelandschaft und ihrem Umfeld kennenzulernen und eigene Vorstellungen in das Projekt einzubringen. [weiterlesen](#)

Zweckverband LANDFOLGE Garzweiler
In Kuckum 68a
41812 Erkelenz

Telefon: 02164-70366-0
E-Mail: info@landfolge.de
Web: www.landfolge.de



[Impressum](#) | Copyright © Zweckverband LANDFOLGE Garzweiler
[Ich möchte mich bitte vom Newsletter abmelden.](#)